

Reseña histórica

Aproximadamente la comunidad de San Pedro de los Metates, fue fundada a finales 1600. El nombre de San Pedro de los Metates se debe a la principal actividad económica, que es la elaboración de metates y molcajetes, siendo ésta su principal actividad económica.

Es un pueblo de la cultura otomí. Desde siempre han transportado su mercancía a otros lugares en burros y caballos, regresando en un tiempo prolongados. Desde los primeros habitantes, las mujeres principalmente se han dedicado a la elaboración de prendas de lana, como chales, fajas para las mujeres, elaboradas con telar de cintura, entre otros. En la actualidad las personas que se dedican a esta actividad ya son pocas.

El servicio de energía eléctrica fue instalado en la localidad en el año de 1970 y posteriormente el agua potable. La comunidad está representada por autoridades; Delegado, Comisariado Comunal, Comisariado Ejidal, Fiscales, principalmente. Por otro lado, la participación de la ciudadanía en los trabajos de la comunidad se realiza por medio de faenas.

Monumentos históricos

La iglesia de religión católica, elaborada en la mayor parte de su estructura de piedra; la primera escuela primaria de la localidad construida de piedra, cabeza de águila la cual forma parte de la ruta de Miguel Hidalgo y algunas estructuras de piedra en el arroyo que se ubican al norte de San Pedro (M. Pascual.)

Funciones de las autoridades de comunidad de San Pedro de los Metates

Delegado de localidad

Comisariado ejidal

Comisariado de bienes comunales

Presidente de Consejo de Participación Ciudadana COPACI

Presidenta agua potable